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为大力改善和提升拉萨市政基础设

施服务水平和质量，解决市民急难愁盼

问题，满足市民生活所需，按照拉萨市

委、市政府总体工作部署，今年 5 月 17

日，拉萨市林廓路、北京路、江苏路等 12

条道路市政基础设施改造提升工程正式

施工，预计 11 月底完工。届时城市面貌

焕然一新，民生福祉持续增进，将实现

“面子”和“里子”的双重提升。

日前，记者在林廓北路（雪新村路

至 五 岔 路 口 段）改 造 提 升 施 工 现 场 看

到，该路段总长度 2.2 公里，分 4 个施工

段，工人正热火朝天地进行基坑排水工

作。大型机械设备的轰鸣声此起彼伏，

小型吊车正在吊装水泵，挖掘机在进行

沟槽土方回填作业，巨大的机械臂在空

中伸缩自如，构成了一幅生动的城市建

设画卷。

林廓北路作为城市主干道之一，此

次改造提升旨在提升道路质量，完善地

下管网设施，为市民提供更加便捷、舒

适的出行环境，预计 11 月底完成林廓北

路所有的施工任务。“目前，林廓北路施

工段已完成总施工任务的 80%左右，现

在正在进行雨污水主管道的安装和路

基的施工作业。我们会加快现场的施

工进度，合理组织现场的施工工序，力

争早日完成所有的施工任务，还市民一

个良好的出行环境。”拉萨市政基础设

施改造提升项目经理陈佳林表示。

记者来到北京路（拉萨海关至铜牛

公园段），在施工现场看到，该路段于 5

月 17 日开工，全长 2.8 公里，目前正集中

力量进行人行道透水砖铺装作业、局部

立 缘 石 安 装 工 作 ，并 同 步 推 进 沥 青 铺

设，因地下水丰富，排水系统的施工难

度较大，故北京路是最早启动施工且最

具挑战性的路段。

此外，鲁定路、加措路、罗布林卡路

等共计 10条道路的人行道透水砖铺装工

程也正紧锣密鼓地进行，计划于 11 月底

全部完工，为市民提供更加安全舒适的

出行体验。“截至目前，北京路沥青罩面

铺设已完成 95%，后续的工作及道路标线

的施划不影响社会车辆的通行，也不再

进行围挡。北京路人行道透水砖铺装现

已完成 95%，剩余收边收口工程预计在

10月 20日左右完成。”拉萨市政基础设施

改造提升项目总工程师刘满兴表示。

林廓东路改造提升路段全长 1.2 公

里，自今年 9 月 1 日启动施工以来，目前

沥青铺设工作已完成 90%，进入收尾阶

段，预计 10 月底全面完工，现场施工人

员正全力投入到沥青下面层的铺设中，

每一道工序都精益求精，以确保路面结

构的稳固与耐用。随着施工进度的不

断推进，一条平整、宽敞的道路已初具

雏形。“我家就住在附近，经常经过这条

路，虽然暂时出行不太方便，但是看到

道路即将完工，充满期待，对施工也表

示理解和支持。”市民徐效党说。

拉萨市林廓路、北京路、江苏路等 12

条道路市政基础设施改造提升项目总投

资 4.25 亿元，计划工期 180 天，5 月 17 日

进场施工，计划 11 月下旬完工。现工程

已完成 71%，各作业点在确保车辆通行的

前提下 24小时不间断施工，江苏路、北京

路已改造完成，全线正常通行。林廓西

路、林廓北路、林廓东路正在开展排水管

道改造，北京路、鲁定路、金珠路、罗布林

卡路北支路正在铺装人行道透水砖，项

目进展顺利，能如期完工。“通过此次大

面积开挖，对市区的排水系统进行提升

的同时对沿线的给水、电力、通信管道进

行改造提升，避免了重复开挖的弊端，能

够达到一次开挖完善多项基础设施的目

的。”陈佳林介绍道。

拉萨市政府部门相关负责人表示，

城市的发展离不开基础设施的完善，随

着城市的快速发展，城市化进程不断推

进，拉萨原有的基础设施已难以满足日

益 增 长 的 人 口 和 经 济 社 会 发 展 需 求 。

为应对交通拥堵、环境污染、公共服务

设施短缺等城市发展瓶颈，提升城市综

合承载力和竞争力，基础设施改造提升

势在必行。

此次拉萨市政基础设施改造提升

项目实施内容包括地下老旧排水管网

改造、人行道海绵化改造、管线入地、树

池坐凳和新增公厕等。项目的建设主

要是加强城市内部排水防涝体系建设，

推动城市内涝治理，补齐城镇污水管网

短板，提升收集处理效能。

相关部门呼吁，建设美好的城市离

不开每个市民的参与，每个市民都是城

市的建设者和守护者。短暂的交通不

便，是为了打造更加便捷、宜居的城市

环境，让我们给予更多的理解和支持，

共同期待更加美好的城市未来。

改善人居环境 完备城市功能 提升生活品质
—拉萨市全力推进市政基础设施改造提升项目

本报通讯员 杨璐 本报记者 刘斯宇

本报拉萨讯（记者 鹿丽娟）为强化源头管理，

有效预防和减少道路交通事故，保障群众出行安

全，拉萨交警结合拉萨市城乡环境综合大整治行

动，主动深入危化品运输企业开展安全检查，夯

实危化品运输企业安全生产主体责任。

危险化学品具有易燃、易爆、强腐蚀等特性，

确保运输车辆安全是防范道路交通事故的重中

之重。为切实加强危险化学品运输车辆的安全

管理，拉萨市公安局交警支队柳梧大队民警走进

机场高速周边危化品运输企业进行检查走访，推

动隐患治理、消除源头风险。

检查中，民警对企业运输车辆动态监管平台

的使用情况、从业人员资格、危化品车辆管理台

账等内容进行了严格核查，重点检查了危化品运

输车辆安全设施、标志标识、防护装置等情况，对

存在交通安全隐患的设施，要求企业限时整改，

同时督促企业进一步落实主体责任，加强运输车

辆管理和自检自查，从源头上消除安全隐患。

随后，宣传民警组织危化品运输车辆驾驶员

开展道路交通安全教育集中培训，通过分析与危

化品车辆相关的事故案例，多角度讲解饮酒后驾

驶、无证驾驶、超速、超载、疲劳驾驶等严重交通

违法行为的危害，要求驾驶员要自觉规范驾驶行

为，做好防范措施、做到警钟长鸣。

活动中，民警提醒企业落实好安全主体责任

和各项安全管理制度，时刻绷紧交通“安全弦”，

及时全面排查车辆存在的安全隐患，迅速整改车

辆违法未处理问题，切实从源头管理做起。

拉萨市公安局交警支队柳梧大队相关负责

人表示，此次安全检查，进一步增强了危化品运

输企业的安全意识和责任意识，下一步，将继续

加大对危化品企业的监管力度，确保危化品运输

安全。
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本报拉萨讯（记者 央金）近日，在

拉萨市、柳梧高新区相关部门举办的

2024 年食品安全宣传周餐饮外卖平

台助力食安公益活动启动仪式上，拉

萨市“藏小安”志愿服务队外卖骑手

志愿者小队成立。

仪式上，相关领导向拉萨市“藏

小 安 ”志 愿 者 服 务 队 外 卖 骑 手 小 队

授 旗 ；外 卖 骑 手 代 表 在“ 诚 信 尚 俭 、

共享食安”承诺墙上签名；西藏楷博

电 子 商 务 有 限 公 司 负 责 人 介 绍《外

卖 食 品 安 全 高 质 量 提 升 试 点 方

案》。 随 后 ，活 动 邀 请 的《食 品 安 全

导 刊》智 库 专 家 贾 洪 海 通 过 视 频 形

式，对食品安全相关法律法规、违法

线 索 举 报 、反 食 品 浪 费 等 内 容 进 行

讲解。

拉萨市各级食药安办相关负责

人表示，下一步，将通过汇聚社会各

方力量，构建“政府—市场—社会”三

位一体的食品安全协同治理体系，实

现“政府监管、行业自律、市场引导、

社会协同、公众参与”的食品安全共

治格局。

餐饮外卖平台助力食品安全

拉萨市“藏小安”志愿服务队外卖骑手志愿者小队成立

拉萨市旅游资源普查办公室

初步完成 8县（区）旅游资源普查工作
本报拉萨讯（记者 央金）近日，拉

萨市旅游资源普查办公室严格按照

拉萨市旅游资源普查工作实施方案

和推进计划，通过长效跟踪管理和持

续技术指导，督导县（区）有序开展普

查工作。截至 9 月底，拉萨市辖 8 县

（区）已初步完成旅游资源普查工作，

全部完成了县级普查成果评审，市普

查办技术团队也启动了拉萨市旅游

资源普查工作成果编制工作。

在 工 作 开 展 过 程 中 ，拉 萨 市 旅

游 资 源 普 查 办 公 室 不 断 督 促 各 县

（区）技 术 团 队 按 照 规 范 要 求 ，将 普

查工作系列原始资料和成果材料上

传 平 台 ，着 重 对 各 县（区）已 经 上 传

并提交平台的普查工作原始资料和

成果材料进行审查并给出修改建议

和意见。

拉萨市旅游资源普查办公室技

术团队基于各县（区）初步完成的普

查工作成果，迅速启动市级普查成果

的编制工作，目前，已草拟完《拉萨市

旅游资源普查工作画册》初稿和《旅

游资源保护与利用指南》主要内容，

《拉萨市旅游资源普查报告》也正在

加快编写。拉萨市普查工作推进态

势始终走在全区前列。

通过系统梳理，目前，拉萨市旅

游资源普查总数为 7783 处，其中新发

现新认定资源数量 4295 处，占比为总

数 的 55.2%；初 步 评 价 五 级 资 源 123

处、四级资源 330 处、三级资源 1436

处，四、五级资源占比为 5.81%。优良

级资源（三、四、五级）总数为 1845 处，

占比达 24.27%。

拉萨市旅游资源普查办公室相

关负责人表示，下一步，将积极配合

自治区普查办的技术统筹和指导、配

合完成资源核查等技术工作，保障拉

萨市普查工作的成果质量，高效完成

自 治 区 技 术 规 程 要 求 的 各 项 市 、县

（区）普查成果。

近日，拉萨市墨竹工卡县举行民兵作训服发放仪式。此次共计发放作训服

665 套，主要发放给墨竹工卡县 8 个乡镇以及县人民医院、西藏华泰龙矿业有限

公司下属民兵，每套包含帽子、肩章、胸标等物品。

图为仪式现场，相关领导为民兵代表发放民兵作训服。

本报记者 格桑伦珠 摄

为进一步了解社区老人需求，

让社区老年人群感受到社区的关

注和关爱，积极倡导“尊老、敬老、

爱老”的良好风气，近日，城关区八

廓街道冲赛康、丹杰林社区开展关

爱辖区困难老人志愿服务活动。

冲赛康社区志愿者为老人送

去保暖衣物、日常用品等，让每位

老人都能感受到社区大家庭的温

暖与关怀。丹杰林社区志愿者为

老人送上爱心鞋和甜点等，并与老

人围坐在一起拉家常，用“烟火气”

聚起邻里情。

图①：丹杰林社区志愿者与老

人拉家常。

图②：冲赛康社区志愿者为老

人送去生活用品。

本报记者 央金 摄
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推进拉萨市中心城区水系生态治理工程（二

期）是实现“水润城”的重要举措，项目的建设进

一步完善了城市水系水源调配。打造健康、可持

续的高原水网，确保水体流动性，不仅让拉萨的

水系更丰富、更有活力，还提升了城市水景观，

增强城市宜居度，不断提升市民群众的幸福感、

获得感。

近日，记者来到尼卓苑活水林卡公园，入口

处阶梯式流水水景让人眼前一亮，沿着旁边的台

阶继续往里走，呈现在眼前的是一幅人与自然和

谐共生的美好画卷。公园中央的喷泉水池、环形

步道上骑行的小孩、亲水平台上拍照打卡的三五

好友，画面安静、从容。

尼卓苑活水林卡公园作为拉萨市中心城区

水系生态治理工程（二期）项目的重要子项工程，

项目的实施有效提升了城市形象。经过 8 个月的

全力打造，10 月 1 日正式对外开放，为周边居民提

供了一处游憩的安逸休闲场所，凸显拉萨宜居宜

业宜游的城市定位。

“因为周边居民较多，所以开园以来，人流量

较大，尤其是傍晚，每晚约 300 人次进入园区。”拉

萨市水利工程建设管理中心工程师石宇说，“希

望市民朋友在游玩时注意安全，保护环境，共同

营造良好的公园环境。”

夜色降临，同心桥上仍有不少群众停留，跟

着人群，记者看到了河道上精彩的水幕光影秀。

水幕光影秀是通过高清晰度的投影设备，将精心

制作的图像、动画和视频投射到水幕之上，通过

巧妙的色彩搭配和光影变化，营造出一种独特的

视觉氛围，新颖又精彩。升起的水帘与周围自然

树木、水池等形成一幅生动的山水画卷，震撼的

视觉效果使得大家纷纷拿出手机拍照打卡。
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66 岁 的 索 朗 ，是 拉 萨 市 中 级 人 民 法

院的一名退休干部。他是邻居的好“大

哥”，是后辈的好老师，他用实际行动践

行 着 共 产 党 人 的 初 心 、使 命 、责 任 与 担

当 ，始 终 保 持 离 退 休 老 干 部“ 退 休 不 褪

色”的政治本色。

索朗居住在河坝林社区一处居民大

院内，一盏盏白色的节能灯装了起来，光

芒虽弱，但足以照亮居民出行的路。以

前，大院内没有照明灯，居民白天上下楼

梯都要小心翼翼。索朗为了大家的安全，

自费给每层楼的楼道、楼梯以及厕所安装

节能灯，甚至连电费都是他一力承担。

“因为我是一名老党员，即便退休也

要按照党章严格要求自己。搬到这个大

院以后，我经常拖地、清理垃圾，现在大家

也会跟我一起维护环境卫生。”索朗说，

“这些都是鸡毛蒜皮的小事情，大家住在

一起和和气气是最重要的。如果邻居遇

到什么困难，我也会主动去帮忙。”

索朗说：“有的人也不理解，问我退休

了为什么不好好安度晚年，还去做这些事

情，但是人就是各有各的想法，各有各的

追求。我的追求就是作为党员要发挥退

休干部的余热。”

拉萨市中级人民法院立案庭副庭长

张瑞月说：“我觉得索朗老师在我的心中

就是榜样。他作为一名退休干部，克服身

体的不适，在岗位上继续发光发热，特别

值得我们学习。”

工 作 至 今 ，索 朗 所 获 荣 誉 颇 多 。 他

获得过最高人民法院颁发的荣誉证书，

也多次被评为拉萨市优秀共产党员。病

痛并未将他击垮，他依然牢记着自己共

产党员的身份，牢记着作为一名法官的

职责与使命。他说，作为一名党培养多

年的老党员，希望自己在身体条件允许

的情况下，能够为党和国家、为人民群众

做更多的事情。

“现在我的身体恢复得还不错，如果

身体条件允许，我会一直坚持下去为群众

多做点儿事。”索朗说。

退休干部索朗：

“坚持为群众多做点儿事”
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